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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

 

 

Gremium Ortsbeirat Münchehofe 
Sitzung am: Dienstag,07.11.2017 
Sitzungsort Feuerwehrschulungsraum, Triftstr. 21 , 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00 Uhr   Ende: 20:25 Uhr 
 
anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglied(er) 
Herr Klaus Otto, Ortsvorsteher 
Frau Andrea Knihs Stellv. Ortsvorsteher 

 

Herr Karsten Knobbe, Bürgermeister  
Gäste 
Einwohner von Münchehofe (ca. 50) 

 

Tagesordnung 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über 
eine Änderung 

2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
3 
 
4 

 Entscheidung über mögliche Einwendungen zu den 
Niederschriften vom 12.09.2017 
Sachstand zur DS 256/2017/14-19 vorhabenbezogenen 
Bebauungsplan „Containerdienst Münchehofe/Dahlwitzer 
Landstraße 

5  Anfragen der Einwohner 
6  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
7  Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 
8 
 
8.1 
 
 
 
 
 

 Informationen zum Stand der Planung des Radweges entlang 
der Münchehofer Str. in Richtung B1 
Ergebnisse der Abstimmung zwischen Bürgermeister und 
Ortsvorsteher zur Planung weiterer Investitionen im  
Haushalt 2018 für Münchehofe 
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9 
9.1 

 Entscheidungen des Ortsbeirates 
Beschlussvorlagen 

9.1.1 
 
 

 Sitzungstermine des Ortsbeirates Münchehofe für das Jahr 
2018 

 
10 Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 

07.12.2017 
10.1     Beschlussvorlagen 
10.1.1  DS 263/2017/14-19 Entwurf des Haushaltes der Gemeinde Hoppegarten für das 

Haushaltsjahr 2018 
 

Öffentlicher Teil 

 

1  Erfolgt und in Ordnung 
   
2  Frau Knihs beantragt, den TOP 4 dahingehend zu erweitern, 

zur DS 256/2017/14-19 vorhabenbezogenen Bebauungsplan 
„Containerdienst Münchehofe/Dahlwitzer Landstraße“ nochmals 
zur Information zu stellen, da das weitere Verfahren dieser DS 
von den Gemeindevertretern abgelehnt wurde, sich aber 
augenscheinlich in der Sache an sich nichts tut, dem stimmte 
Herr Otto zu. Somit ändert sich die Tagesordnung 
dahingehend, dass sich die nachfolgenden TOP‘s um eine Nr. 
verschieben.  

   
2.1  Keine 
   
3  Keine  
   
4  Herr Knobbe informierte darüber, dass mit der Ablehnung der 

DS 256 zwar die frühzeitige Auslegung der DS verhindert 
wurde, aber die DS 211 – Aufstellung eines B-Planes – nicht 
aufgehoben ist. Das bedarf eines entsprechenden Beschlusses 
der Gemeindevertretung. Bis dahin hat der Antragsteller die 
Gelegenheit, immer wieder einen neuen B-Plan einzureichen. 
Herr Skor (Ersteller des vorliegenden B-Planes) erklärte, dass 
der Investor durch das Umweltamt eine neue Frist bis zum 
15.12.2017 gesetzt bekommen hat, einen überarbeiteten B-
Plan in der Gemeinde vorzulegen.  
In diesem Zusammenhang wurden von Bürgern auch die 
Gewerbeflächen angesprochen, die sich auf der anderen 
Straßenseite auf den Pachtflächen der Berliner Wasserbetriebe 
befinden. Auch hier sind regelrechte Müllplätze entstanden, die 
dringend einer Kontrolle bedürfen   

5     Es wurde darauf hingewiesen, dass die Fahrbahnmarkierungen 
vom Ortseingang zur B1 dringend erneuert werden müssen. 
Auch wurde wieder die Frage gestellt, was die 
Fahrbahnverengungen auf der Münchehofer Straße gebracht 
haben. Es wurde vorgetragen, dass es seit einem halben Jahr 
die Möglichkeit gibt, Straßenabschnitte auf 30 km/h zu 
begrenzen. Der Bürgermeister informierte darüber, dass das 
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Straßenverkehrsamt dafür keine Notwendigkeit sieht. Daraufhin 
wurde angefragt, ob es nicht die Möglichkeit gibt, den LKW-
Verkehr ganz aus dem Ort zu verbannen. Der Bürgermeister 
informierte darüber, dass jeder Bürger die Möglichkeit hat, 
einen entsprechenden Antrag an das Straßenverkehrsamt zu 
stellen. 
Es gab die Frage, wer für die Beschilderung der Bushaltestellen 
verantwortlich ist – das Busunterhemen 
Weiterhin wurde angefragt, ob es noch Pläne für die 
Weiterführung der Straßenbeleuchtung in der Kolonie gibt.  
Wie ist der Stand Sanierung Dorfteich? Wird abgepumpt, wenn 
es regnet, wird unterbrochen, weil das abgepumpte Wasser in 
die Abwasserleitung gepumpt wird. 
Gefragt wurde nach einem Fahrradweg nach Friedrichshagen 
auf der Gemarkung von Hoppegarten – ist z.Z. nicht geplant. 
Es wurde angefragt, ob der Bus am Wochenende öfter fahren 
könnte – ist vom Kreistag abgelehnt worden. 

6  Herr Schinkel ist ab 01.04.2018 Stellvertreter des Landrates. 
Der Münchehofer Weg ist in einem katastrophalen Zustand. 
Herr Knobbe trifft sich mit Herrn Höse (BM d. Gemeinde 
Schöneiche) in dieser Woche zur Ortsbegehung. 
Im Mai 2017 wurde die Ausbesserung des Pappelweges 
zugesagt. Bitte nochmal nachfragen. 

7  keine 
8 
 
 
 
 
 
 
8.1 

 Herr Otto informierte darüber, dass die Planung für den Geh- 
und Radweg vom Ortseingang Münchehofe hoch zur B1 noch 
in diesem Jahr abgeschlossen werden soll.  
Für die notwendigen Flächen auf der gegenüber liegenden 
Flächen an der B1 muss sich mit den Grundstückseigentümern 
in Verbindung gesetzt werden. Hierbei baut man auf die 
Unterstützung durch den Landrat. 
Für die Planung Ausbau Am Anger wurden 35.000,00 € für 
2018 eingestellt. Für das Jahr 2019 175.000,00 E für den Bau. 
Für die Ausstattung der Feuerwehrräume (Geschirr, Gläser) 
wurden zusätzlich 500,00 € eingestellt. 
Der Ausbau der Garage für das neue Feuerwehrauto sowie 
Umkleideräume sind nach 2019 geplant. 
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9  Entscheidungen des Ortsbeirates 
9.1 
9.1.1 
 
10 
 

  

10.1   
10.1.1.DS 263/2017/14-19 

 
 
 
 

 
 
Klaus Otto 
Ortsvorsteher 
 
 
 
 
 
 
 

 Beschlussvorlagen 
Die Sitzungstermine für 2018 werden bestätigt. 
 
Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 
07.12.2017 
Beschlussvorlagen 
Mit den Änderungen unter Punkt 8.1 wird er zur Kenntnis 
genommen. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Andrea Knihs 
Protokollantin 
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